## Tributaria le costaría a Ecopetrol \$5 billones

ROGOTÁ

Las empresas más afectadas en carga fiscal por la reforma tributaria sí serán las del sector de los hidrocarburos. Durante la mañana del jueves, Felipe Bayón, presidente de Ecopetrol, afirmó que los efectos del proyecto de ley en la empresa petrolera que él lidera serán de entre \$4 y \$5 billones. Una cifra que estiman cada año, si se aprueba el articulado como hoy está concebido.

El anuncio lo hizo en el marco de la trigésima novena Conferencia Energética Colombiana, evento que se está llevando \$4

A \$5 BILLONES SERÍA EL EFECTO **FISCAL QUE TENDRÍA LA REFORMA** TRIBUTARIA SOBRE ECOPETROL, LO **QUE REPRESENTA LA QUINTA PARTE** 

a cabo esta semana, y el cual se organiza anualmente la Asociación Colombiana de Ingenieros (Aciem).

A la afirmación de *Ecopetrol* se le suma la ya hecha por la Asociación Colombiana de Minería (ACM), que el martes de esta semana dijo que ellos pondrían entre \$10 y \$11 billones del total de la tributaria.

En cuanto a la suma, Bayón aseguró que no es insignificante v si bien están de acuerdo con que se paguen más impuestos en la época de precios altos, poner una quinta parte (\$5 billones) de la reforma, es fuerte.

Igualmente. Juan Camilo Nariño, presidente de la ACM, así como Bayón también recomendó que respecto al gravamen de las exportaciones, este que no sea por barril sino que más bien se traduzca en puntos adicionales sobre la renta.

Respecto a los hallazgos costa afuera de gas, Ecopetrol aún no ha llegado a estudiarlos en detalle por, entre otras cosas, las medidas que se apliquen sobre las zonas francas en la reforma tributaria. Según Bayón, "si se quiere que el país sea soberano energéticamente, que haya transición y una reindustrialización, debemos tener gas, que trae consigo ingresos importantes que, en términos macro, permiten contempla esa reindustrialización". puntualizó.

JOAQUÍN MAURICIO LÓPEZ B. ilopez@larepublica.com.co



Felipe Bayón, presidente de la petrolera, agregó que el aporte que se tiene calculado "no es insignificante" para las cuentas generales.